

Carl Zuckmayer dreht sich im Grabe herum

Zu: Technik- und Freizeitpark Nackenheim

Während das Oberhaupt der Gemeinde Nackenheim biedermännisch eine Siedler-Idylle auszeichnet und dabei blauäugig die „Wohnqualität“ seines Dorfes preist, studiert es mit Eifer und – wie offensichtlich auch seine Ratskollegen – durchaus angetan jene gigantischen Pläne, die den Fröhlichen Weinberg für 500 Millionen zum „Europäischen Einkaufszentrum“ hochstilisieren wollen. Diese klingen ja auch allzu verführerisch in den Ohren dörflicher Politiker, die mit Vorliebe in Kategorien der Gewerbesteuer zu Hause sind: Verworfen wurden immerhin Städte wie Frankfurt, Düsseldorf oder Berlin als Standort eines Projekts, das, auf unsere ohnehin schon angeknackste, aber immerhin noch in Grundzügen vorhandene „heile Welt“ der Rheinlandschaft übertragen, diese auf irreparable Weise verändern, zerstören würde – da muß es eben Nackenheim sein, ausgerechnet, als neuer Nabel Europas. Und wenn schließlich doch nichts daraus wird, dann bleiben nur noch Paris oder Amerika als Alternativen!

Ja, merkt man denn im Schatten der Wein-

lauben nicht, daß es hier um den Verkauf der Seele geht? 5 Millionen Besucher, Autobahn, Sonderzüge aus Paris und Mailand – man sieht schon die eleganten Mailänderinnen hasten, um ausgerechnet in Nackenheim ihr neues Abendkleid zu erstehen –, Yachthafen mit Club, Luftschiff-Landeplatz, 6 000 Parkplätze (die Abgase sind sicher gut für die Trauben des Nackenheimer Rothenberg!) und unendlich viel sonstigen Schnickschnack: Hier feiern Gigantismus und Großmannssucht Arm in Arm fröhliche Urständ. Noch sind es Zukunftsträume, aber die scheinen doch einen harten Kern zu besitzen, und wenn nicht „höheren Orts“ rechtzeitig die wirklich für die Landschaft Verantwortlichen ein absolutes Veto einlegen oder auch die Einwohnerschaft sich massiv querlegt, dann kann doch eine Entwicklung einsetzen, für die später niemand seinen Kopf hinhalten wird. Dann aber ist es zu spät. „Kampf der Landschaftszerstörung“: hier bietet sich ein dankbares Aktionsfeld für alle, die diese Parole nicht als leere Worthülse gelten lassen wollen. Carl Zuckmayer aber, der Ehrenbürger, dreht sich im Grabe – doch den haben die Nackenheimer ja nie besonders gemacht...

DR. GERALD MARTIN
6500 Mainz-Lerchenberg